

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 14 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 11

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Aldia

Nada ¡que no pasa nada!
Ni un mal crimen, ni un incendio que achicharre á medio mundo; ni un terremoto, ni un memo que mate á dos ó tres reyes; ni naufragios, ni handimientos, ni terremotos, ni guerras, ni cóleras, ni sargentos que se subleven ¡que calma! ¡que espantoso aburrimento!
Es verdad, que no hay un Tato que pueda con el Gobierno, que para gloria de España sufrimos y padecemos; es verdad, que solo se habla de ruinosos empréstitos; es verdad, que nuestra deuda se come los presupuestos; es verdad, que en Filipinas, gimen los hermanos nuestros, de los feroces tagalos mártires, no prisioneros; que si salimos de Málaga en Malagón nos metemos; que el porvenir de la patria, pasa de castaño á negro; que la Justicia es un mito y otro mito es el derecho; y que las solas carreras productivas de estos tiempos, son las de ladrón, cacique, concejal, alcalde, yerno, sin vergüenza, prestamista, personaje y consumidor. Pero todas estas cosas ¿le importan acaso al pueblo? El paga y hace el oficio... ¡de último mono del cuento!

CECILIO MIQUEL.

Vinaroz-13-1 99.

De Filipinas

Los prisioneros españoles

Cartas recibidas en París comunican detalles de gran interés; pero muy tristes al mismo tiempo, de los trabajos y sinsabores que pasan los españoles prisioneros de los tagalos, y otros datos muy curiosos al menos de las manifestaciones de los indios.

En los pueblos en que están reparados los prisioneros no se sabe nada del resto del mundo. Solo se tienen algunas noticias de las que dan los periódicos indigenas, y esas son tan espantosas, que llenan de terror á los

pobres prisioneros. Estos viven como en una tumba.

Se ha dicho que los indios dan casa y comida á los prisioneros, pero no es cierto.

Ni dan, ni por regla general pueden dar, porque no tienen. La gente del pueblo sino son salvajes, lo aparentan al menos, y la vida de los españoles está en sus manos.

Los soldados prisioneros parecen cadáveres, y gran número de ellos, sino han muerto de hambre viven de milagro.

El estado de guerra entre los indios y los norteamericanos ha agravado mucho la situación de los prisioneros españoles y no se vislumbra siquiera el fin de tantos males.

Algunos periódicos indigenas dieron la noticia de que las señoras de los prisioneros no estaban detenidas y podían viajar, y desde entonces algunas de ellas usan de este permiso con objeto de gestionar lo conveniente á la triste situación en que se hallan.

Varias han estado en Manila conferenciando con el general Rizzo en demanda de alguna paga, pero ninguna ha obtenido resultado. Aun en los días en que decían los periódicos que el general había recibido fondos, no alcanzaban estos para los pobres prisioneros.

Las más animosas de las señoras de los prisioneros se dirigieron á Malolos con objeto de ver al presidente Aguinaldo, pero ninguna pudo conseguirlo. Aguinaldo tiene un estado mayor numerosísimo y permanece invisible.

Los miembros del Congreso de Malolos son más accesibles, y por regla general finos y cortesanos, pero solo buenas palabras pueden obtener de ellos.

Se quejan amargamente de los procedimientos que empleó el general Polavieja, de Primo de Rivera, porque no respetó el pacto de Biacnabató, y, sobre todo, de los frailes. De éstos hablan y no acaban.

Dicen que la prensa de Manila, en vez de hacer política de atracción, les llaman salvajes diariamente, y esto aumenta las dificultades.

Añaden que ellos nada tienen que ver con lo que España acuerde en París, porque su guerra contra los norteamericanos es distinta de la de los españoles.

Se duelen, al menos en la apariencia de la triste situación de los prisioneros, pero indican que nada pueden hacer para aliviarla.

Algunos llegan hasta decir que ho-

nor, vida, todo lo tuvieron ellos entregados á los frailes durante siglos, sin que el gobierno hubiera tenido piedad.

En realidad el odio á los frailes es la causa de la guerra.

Las cartas añaden otros muchos detalles que no queremos consignar.

Lo más importante de todo es el indicio que se saca de tales noticias: que por medio de los americanos no obtendremos ningún resultado acerca de la libertad de los prisioneros.

Queda como único recurso que nuestro gobierno trate con los insurrectos.

LEON XIII

Un redactor del *Fanfulla* ha celebrado recientemente una interview con el Sr. de Centra, persona de la intimidad del Pontífice, y comunica á sus lectores lo que se refiere á la salud de León XIII, en los siguientes ó parecidos términos:

«Puede decirse que el Santo Padre, por su maravillosa actividad, no tiene tiempo de aburrirse ni de sentirse separado del mundo. Trabaja... ¡Trabaja siempre! Lee, escribe ó dicta, estudia y se ocupa constantemente de todas las cuestiones que interesan al mundo católico.

Su vista se conserva tan perfectamente, que le basta la luz de una sola bujía para sus trabajos de noche, aun para leer los más diminutos caracteres de letra, y á menudo se complace en bromear con sus capellanes y prelados íntimos sobre quién llega más pronto á comprender lo escrito al primer golpe de vista.

El Papa se encuentra á la presente en mejor estado de salud que lo estuviera jamás. Y aunque es muy cierto que tiempo atrás corrieron voces de hallarse enfermo gravemente, lo es también que no tenían fundamento alguno, que solo se trató de exageraciones, pues aparte de las molestias naturales á su edad avanzada, nada le perturba ni le perturbó seriamente en aquella época. Muy al contrario, León XIII gozó durante los últimos años de una salud envidiable.

De algunas semanas acá, todavía parece que sus fuerzas se hayan vigorizado, al extremo de maravillar á sus familiares, que no aciertan á explicarse hasta qué extremo alcanzan las energías de aquella naturaleza, tan trabajada desde largo tiempo por las preocupaciones inherentes á los cuidados de la cristianidad, y sobre

la que no han hecho mella sensible hasta aquí.

Y no hay que decir que ahorra sus cuidados; porque, antes bien, dedica los por entero al estudio y resolución de las cuestiones que agitan al mundo en este tiempo.

Durante las horas de la mañana, y antes de la de audiencias, lee ó hace que le lean los artículos más importantes de los periódicos de Italia y del extranjero, dicta, corrige; modifica los despachos y cartas que salen para las Nunciaturas ó para el Episcopado, y á todo le imprime su sello personal.

A pesar de tan ruda labor tiene tiempo suficiente para presidir el gran número de congregaciones cardenalicias que ante su presencia se celebran.

De nadie puede decirse con menor fundamento que de León XIII que se deja llevar por influencias extrañas. Nada le desagrada tanto como ver que se le contradiga y que se pretenda hacerle obrar por otras energías que las exclusivas de su voluntad firmísima.

De una manera prodigiosa, recuerda fácilmente aun los hechos mas remotos y los detalles de menos importancia. De maneras afables para con todos, su juicio, aunque pueda parecer como severo, es acatado siempre sin protesta.

Aunque puedan parecer algo exageradas las anteriores noticias, está fuera de toda duda, y lo prueba la unanimidad con que se expresan respecto del particular cuantas personas vieron al Papa, que la salud del Pontífice en esta última época es lo bastante satisfactoria para no despertar recelos de próximos desagradables sucesos.

Ultimamente visitó un prelado francés, y al dar cuenta de las impresiones de su entrevista con León XIII, dejó de entrever la esperanza de que pueda alcanzar, de no presentarse complicaciones inesperadas, la misma dilatada vida que uno de sus gloriosos antecesores en el solio pontificio, quien, para bien del orbe católico, vivió hasta cien años.

—Unus, ne desespere—decíale el obispo de Reims á León XIII.

—Unos, ne confidas.—hubo de añadir el Papa, completando la cita de San Agustín, recordada por aquel prelado en apoyo de su idea.

Ocioso nos parece decir cuánto celebraríamos que se confirmasen en la realidad las esperanzas del Obispo de Reims.

CRONICA

Funerales

Esta mañana en la Santa Iglesia Catedral, se han celebrado por el Exmo. Cabildo solemnes funerales en sufragio del alma del M. I. Sr. D. Marcelino Sempere y Esteve, dignidad de Maestrescuela que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

Al acto ha asistido numerosa y distinguida concurrencia, demostración evidente de las simpatías de que gozaba el finado.

Misas

Esta mañana en la Iglesia de San Blas se han celebrado las misas en sufragio del alma de la que en vida fué doña Josefa Nicolau Duart, habiéndose visto sumamente concurridas, patentizando una vez más las numerosas simpatías de que goza la familia de la finada.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo el joven primer teniente; abanderado del regimiento de Almansa, de guarnición en Tarragona, D. Santiago Gonzalez Munné.

Deseamos que su estancia en esta le sea grata.

Badila en el «Nuevo Mundo»

La popular revista «Nuevo Mundo» publica en la portada de su último número una reproducción de una fotografía en colores de nuestro simpático paisano Badila rejoneando.

Médico

Ha recibido en la Universidad de Barcelona el grado de Licenciado en Medicina y Cirugía, D. Santiago Subirats Royo, natural de Mas de Barberans.

De interés para la clase obrera

La Sociedad anónima de Electricidad establecida en Flix hace público dará ocupación de peón a cuantas personas se presenten para trabajar en las obras de construcción de la Fábrica Electro-química de aquella población.

Nieves

En la alta montaña de Cataluña han caído abundantísimas nevadas, quedando interceptadas las vías de comunicación. Según noticias de Puigcerdá, en las calles de aquella villa la nieve alcanza un espesor bastante regular.

Llegada del vapor «Munchen»

Dicen de Barcelona:

Antes de lo que se esperaba, esto es, a las siete y media de esta mañana, ha fondeado en la dársena interior el grandioso vapor alemán *Munchen*, que, procedente de la Habana, de donde salió el 28 de Diciembre úl-

timo, ha conducido al general de división D. Juan Arolas y Esplugas, seis jefes, 68 oficiales y 2.113 clases é individuos de tropa que constituyen el batallón cazadores de Mérida, cuatro compañías del ferrocarriles y otras tantas del de telégrafos.

El barco estaba muy aseado; pero nuestros soldados, que no están acostumbrados a la cocina alemana, se quejaban de la comida que se les ha dado.

Sin embargo, en su inmensa mayoría presentaban buen aspecto.

El desembarque terminó a las dos y cuarto de la tarde, habiendo sido objeto de elogios la rapidez y el orden con que se ha efectuado. Las autoridades y las fuerzas de la benemérita; de la guardia municipal y de orden público se han retirado cuando ya los últimos repatriados se hallaban en camino de sus respectivos alojamientos.

Los enfermos, 19 considerados como graves, han ingresado en el Hospital militar, y 53, leves, en el de Alfonso XIII.

Los que deben llegar

El primer vapor que se espera en el puerto de Barcelona conduciendo repatriados, es el francés «Cachemire», que debe llegar, procedente de Manila (de donde salió el 13 de Diciembre último) el 17 del corriente.

En dicho vapor vienen, según noticias, 600 enfermos, 200 de ellos en gravísimo estado.

El ministro de la Guerra ha preguntado por telegrafo a las autoridades militares de si podían tener los últimos cómodo alojamiento y esmerada asistencia facultativa, habiéndosele contestado afirmativamente.

Después de «Cachemire», puede llegar de Cuba, el 23, el «P. de Satriestegui»; el 24, de Manila, el «Isla de Luzón», y de Cienfuegos el «Chateau Laffitte.»

Estos son los buques que deben llegar a dicho puerto, con repatriados, en lo que resta de mes.

En la primera decena de Febrero es esperado de Filipinas el «León XIII», al que seguirán el «Montserrat» y el «Reina María Cristina».

La Moda Europea

Se ha puesto a la venta el primer número de esta importantísima revista de modas, la más interesante y barata de cuantas de su índole se publican.

Constará de ocho páginas de escogidas y abundante lectura, numerosos grabados en negro, labores, modelos de confecciones, etc., y un precioso figurin iluminado.

Se publicará dos veces al mes.

Un número, 25 céntimos

Para los suscritores de «La Correspondencia de España» 30 céntimos los dos, con sólo entregar dicha cantidad en la administración.

De Marina

Tan pronto arriben a la Península los barcos que regresan de nuestras perdidas colonias, se limpien y que-

den listos, dispondrá el ministro de Marina los que deben destinarse a Baleares, Canarias y Fernando Póo.

Repatriados

Ayer desembarcaron en Barcelona el primer teniente y sargento del Batallón cazadores de Mérida D. Federico y Ricardo Quirante hijos de nuestro querido amigo el comandante retirado D. José y sobrinos de D. Domingo Rollan a quienes saludamos y felicitamos su feliz llegada a la madre Patria.

«El Eco de la Moda»

El n.º 1.º del año 3.º de esta interesante revista de modas pública entre otros grabados en la primera plana y en colores precioso figurin «Trajes francés y ruso para niños» y como patrón cortado tamaño natural de «Un vestido para niña de 10 años».

De venta al precio de 15 céntimos en «La Literaria» Moncada, 1.

A disposición de las empresas

El domingo próximo pasado terminó el contrato que con el propietario del Cinematógrafo que se ha exhibido en esta población, el cuerpo de baile infantil «Niñas Cordobesas» y el Ilusionista profesor C. del Palacio, los cuales están a la disposición de las empresas desde hoy sábado.

BIBLIOGRAFIA

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

Almanaque de la Ilustración Española y Americana precio 2 pesetas.

Almanaque de los Amigos del Papa.—1 peseta.

Agenda culinaria (con dietario y recetas).—2 pesetas.

Almanaque de las elegancias femeninas.—1 peseta.

Almanaque Bailli-Bailliere.—1'50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

PERIFOLLOS

Esto de los collares va picando ya en historia. De los de cristal hemos hablado a más y mejor; y con más elocuencia que todos los escritos y todos los figurines, hablan los escaparares de las tiendas donde los collares se exponen y se venden que es una delicia... para el comerciante, puesto que el artículo no es barato.

Me refiero a los collares de cristal; esos de muchas vueltas, que adornan é iluminan el cuerpo de muchas damas.

Cuando ellas, las damas, se presen-

tan de noche en un teatro ó en cualquier otro paraje donde las luces abundan, y estas, las luces, se reflejan en las infinitas cuentas, resulta, no diré que algo de *Las mil y una noches*, pero sí de *las mil y pico de luces*; lo cual contribuye a la alegría; pues *magüer* esto sea meterse en muchas honduras, diré que comprar y lucir un collar así, supone mucha luz en el alma, ó sea mucho contento, que es caudal del espíritu.

Y he empezado por decir que esta moda pica ya en historia, fundándose en otra moda del mismo origen, si bien de más categoría: ¡Los collares de ámbar!... ¡Oh!!

Vuelve, si señora, vuelve con grandes bríos el uso de este «betún fósil» que hizo las delicias de nuestras abuelas, que últimamente usaron las amas de cría y que hasta ahora lucían solo los *bebés*, alternando con el coral, y como collar, por supuesto.

Las damas que llegan de París, traen con todos los honores de preciosa y preciadísima novedad, el largo collar de ámbar, para que, también como el de cristal, dé muchas vueltas, no trescientas, que son, según dicen las que dan los listos a los tontos, ó los malos a los buenos, si no tres ó cuatro, para las cuales, ¡eso sí!, hacen falta unas *trescientas* cuentas.

Esto quiere decir que la tal moda es poco económica, pues tengo entendido que cada cuenta supone una peseta ó algo más; y como el broche ha de ser de oro, el caprichito no está al alcance de todas las fortunas; como tampoco está todavía el ámbar al alcance de muchas tiendas.

Sé de alguna personas que ha «rodado» bastantes almacenes antes de hallar uno en que le vendieran las verdaderas cuentas de ámbar tal y como la moda exige que sean lindamente amarillas, más ó menos oscuras y transparentes, ligeras y de tal dureza que despues de labradas y pulidas hagan del collar una joya, ó poco menos.

¿Qué lectora no sabe que el ámbar, si se frota se hace eléctrico y que cuando se quema despide aromático olor?

No ignorarán ustedes tampoco que se suele ponderar la excelencia de algunas cosas especialmente del vino, exclamando: ¡«Es un ámbar!»

Puesto que ya no solo hemos de ver el ámbar en las boquillas de las pipas de fumar, sino que a más de adornar la garganta de los *nenes* acicala a las mamás, y a las que no son mamás también, es de esperar que tardaremos poco, poquísimo, en que los botones de los trajes sean de la misma sustancia.

Y estarán de pésame las poseedoras de los collares y de los botones de cristal muy en candelero hoy; pero reducidos a candil si el ámbar se generaliza, si quiera esto no sea tan fácil por aquello de que cada día se va haciendo más difícil gastar mucho dinero. El ámbar es más costoso que el cristal.

¡POBRE ESPANYA!

Dedicada á mon amich Pascual Marquina,

Director de la orquesta del «Fomento»

Com una débil palla qu' el vent ab lleugerera servintli de juguina eulayra vers l' espay Aixis una nau crusa endins del mar, y presa de gegantescas onas, qu' esclatan ab feresa l' enfonsarán sens dupte per no aixecar 's jamay.

Lo capitá qu' es débil, del somni no desperta ben clar diu qu' es, son rostre esclau de l' emoció; las onas invadeixen boy tota la coberta y 'ls pobres infelissos que veuhent la mort certa sols pregan y confían á Deu sa salvació.

La tempestat no amaina; los tripulants prou pensan que poch, ben poch li falta per enfonsar 's, la nau; tots ploran, tots sospiran, desgarrados; ¡y! llenan la débil esperansa á perdre tots comensan... ¡La culpa, en la conciencia del capitá recau!

La nau qu' aixis se troba, ets tu, Espanya oblidada; las onas tus desgracias, lo capitá 'l govern... Los tripulants que ploran, nosaltres patria aymada; nosaltres, que pregant ab fé desesperada per nostra salvació, estém al Deu etern.

Tarragona 13 Gener 99.

SAMUEL GRAN É IRURNETA.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

La reunión de las Cortes.—El «Libro Rojo».—El tratado de paz.—Las autorizaciones.

Madrid, 13, 11'5 m.

En los circulos políticos se habla con insistencia sobre la fecha en que han de reunirse las Cortes.

Con este motivo la animación ha aumentado notablemente.

Se afirma, por personas que deben saberlo, que el domingo, ó á más tardar el martes, se publicará el decreto de convocatoria de las Cámaras para el 25 ó el 30 del actual.

Días antes, y con objeto de que tanto los diputados como los senadores puedan estudiarlo, se repartirá el *Libro Rojo*.

Las personas que siguen de cerca los asuntos políticos, dicen que el debate sobre el tratado de paz durará una semana y que su aprobación no encontrará dificultades, pues, según se dice, es muy posible que para discutirlo acudan á las Cámaras las minorías retraídas, las cuales es posible se abstengan de tomar parte en la votación, caso de que ésta surja.

Después se discutirán algunas autorizaciones sobre varios proyectos de ley urgentes y de estos debates es posible que por alguna incidencia venga el político.

Noticias de Tánger

Madrid 13; 12'15 t.

Dicen de Tánger que varios torpederos realizan desembarcos en aquellas costas, efectuando paseos militares y sacando planos.

Asegúrase que el ministro de España se opone á las pretensiones de los ingleses sobre los territorios pertenecientes á España. Añádese que el correo de ayer lleva cartas del señor Ojeda para el duque de Almodovar del Rio, las cuales se refieren á dicho asunto.

—Según noticias de Tánger, aumenta la rebelión en Marruecos, dudándose que pueda dominarla el Sultán. Los jefes combaten la soberanía de Abdulazis, diciendo que no reúne condiciones para gobernar, y señalav para ocupar el trono á Muley Ershid, tío del Sultán: pero otros apoyan á Muley Mohamed, hermano del Emperador. Se ha confirmado la noticia de haber sido decapitados en Guellagui varios caudillos sublevados.

Ordenes al general Rios.—Lo que dice Sagasta

Madrid, 13, 3'40 t.

Al salir del Palacio el señor Sagasta ha manifestado que se han dado órdenes al general Rios para que no salgan de Zamboanga las tropas allí reconcentradas, cuyo auxilio han reclamado los norteamericanos para combatir á los rebeldes filipinos.

Al ser interrogado el señor Sagasta de si se levantaria pronto la suspensión de garantías, dijo «Moralmente están levantadas; para lo que sirven». La frase es textual.

Prisioneros en Filipinas

Madrid, 13, 4 t.

Continúan las negociaciones para conseguir la libertad de los prisioneros españoles en Filipinas, abrigándose la esperanza de llegar á un resultado satisfactorio.

La repatriación

Madrid 12, á las 11 n.

En el *León XIII* que según he telegrafado, salió de Manila, regresan además del general Tejeiro los generales Rizzo y Peña.

—Ha zarpado de Cienfuegos con rumbo á Málaga el vapor *Chander*.

Conduce 4 jefes, 41 oficiales, 471 individuos de tropa enfermos y 520 sanos del batallón de Alfonso III.

—Tambien ha zarpado de Cienfuegos otro buque cuyo nombre se ignora.

Trae 10 jefes, 105 oficiales y 2.021 pertenecientes á los batallones de Guadalajara, Princesa y Cristina.

Personal

Madrid, 12, 11 n.

El ministro de la Guerra será nombrado senador vitalicio.

—Se halla ligeramente indispuerto el señor Capdepón.

—En el próximo Consistorio se concederá el cepelo cardenalicio al obispo de Madrid.

—El Sr. Gamazo ha declarado que duda de la sinceridad del Sr. Sagasta por las Cortes.

—Se halla un poco enfermo el general Blanco.

Le ha visitado el ministro de la Guerra.

Calma política

Madrid, 13, 6 t.

Completa calma política.

No se habla de otra cosa que de la convocatosa de las Cortes, que según parece se hará antes de fin de mes; del 20 al 30 del corriente.

Un ministerial aseguraba esta tarde que el general Correa se halla dispuesto á presentarse á la Cortes, lo que equivale á decir que no insistirá en su dimisión.

Manifiesto del Sr. Castelar

Madrid, 13, 6 tarde.

El eminente tribuno D. Emilio Castelar, que se halla completamente restablecido, se propone dirigir en breve un Manifiesto al país.

Según informes, ha de producir dicho documento extraordinaria impresión que ha de tener muchísima trascendencia.

Provisión de la cartera de Fomento

Madrid, 13, 5'40 t.

Dícese que el señor Sagasta está decidido á que se provea la cartera de Fomento

Háblase, á más del señor Romero

Girón, de los señores Moret y Montero Rios figurando además otras distinguidas personalidades.

Mañana es probable que se trate de este asunto en el Consejo de ministros que ha de celebrarse en la Presidencia.

Contra Miles

Madrid, 13, 5'45 t.

Telegrafian de Washington que el comisario de subsistencias ha prestado ante la comisión investigadora una declaración muy importante.

Ha dicho que el general Miles era un farsante y enbustero, lamentándose de que hayasido elegido dicho general para informar en la cuestión de subsistencias al ejército de Filipinas.

Colisión

Madrid, 13, 5'50 t.

Telegrafian de Orán que ha ocurrido una sangrienta colisión entre unos comerciantes marroquies y unos viajeros.

De la contienda resultaron algunos heridos.

Para España

Han zarpado de Cuba para la Coruña, Santander y Barcelona, los trasatlánticos «Covadonga», «Puerto Rico» y «San Francisco».

Los tres conducen repatriados.

Recuerdos

Han sido conducidas al ministerio de Ultramar 300 grandes cajas que contienen la documentación oficial de Cuba.

AVISO

á los Herniados (trencaats)

Durante el día 21 del actual Enero, visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de D. José Clausolles, de Barcelona reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar el cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOCRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital. 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

DISPONIBLE

Disponibile

Al ser interrumpido el señor Sagasta de al se levantó pronto la sesión...
 Continúan las negociaciones para conseguir la libertad de los prisioneros...
 La reparación...
 El ministro de la Guerra...
 En el próximo Consistorio se celebrará el voto...
 El Sr. Sagasta ha declarado que...
 Se halla en poco entera el general Blanco.

AVISO
 a los Hermandades
 (trencetas)

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

DISPONIBLE

En los círculos políticos se habla con insistencia sobre la fecha en que han de reunirse las Cortes...
 Con esta motivo el animador...
 Se afirma, por persona que...
 respecto que el domingo...
 dar el martes...
 de convocación...
 el 25 de el 30 del...
 Días antes, y con objeto de...
 to los diputados...
 puedan estudiar...
 pro Riego...
 Las personas que...
 los asuntos...
 date sobre...
 una semana...
 encontrar...
 se dice, es...
 quinto...
 nojas...
 se abstengan...
 acción, caso de...